

L 24/12/21



**Jugendgemeinderat
der Stadt Weinstadt**

Jugendgemeinderat Weinstadt · Poststraße 15/1 · 71384 Weinstadt

Herrn
Oberbürgermeister
Michael Scharmann
Marktplatz 1

71384 Weinstadt

Geschäftsstelle:
Stadtjugendreferat Weinstadt
Poststraße 15/1 · 71384 Weinstadt
Tel. (07151) 693-131
Fax (07151) 693-132
Mail stadtjugendreferat@weinstadt.de

22. Februar 2021

**Verbesserung der Verkehrssicherheit für Jugendliche in Weinstadt
Vorschlag an den Gemeinderat**

Sehr geehrter Herr Scharmann,
sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderätinnen und Gemeinderäte,

der Jugendgemeinderat der Stadt Weinstadt macht dem Gemeinderat den Vorschlag, die Verkehrssicherheit für Jugendliche in Weinstadt wie nachfolgend dargestellt zu verbessern:

- 1. Der Gemeinderat, sowie die Stadtverwaltung sollen bei Bauprojekten und allen anderen verkehrspolitischen Entscheidungen den Fahrrad- und Fußgängerverkehr besonders berücksichtigen.**

Jede verkehrspolitische Entscheidung ist auch eine jugendpolitische Entscheidung. Jugendliche sind Verkehrsteilnehmer mit besonderen Bedürfnissen: sie verfügen in den meisten Fällen nicht über einen PKW und sind somit auf die Fahrrad- und Fußwege angewiesen. Gleichzeitig sind sie eine der Hauptverursacher von Binnenverkehr in Weinstadt. Weiter sind sie noch weniger vertraut mit den Tücken des Straßenverkehrs als Erwachsene, die selbigen auch schon aus der Perspektive des PKW-Fahrenden wahrgenommen haben. Daraus folgt, dass es für diese Gruppe immens wichtig ist, sichere Verkehrsinfrastruktur zu schaffen. Das Interesse und das Bestreben der Stadt sollte also bei allen verkehrspolitischen Entscheidungen die Berücksichtigung dieser Gruppe und die Maximierung der Verkehrssicherheit für diese sein.

- 2. Erhöhung der Kontrolldichte im Bereich des absoluten Halteverbots auf dem „Lehrerparkplatz“ am RGW und der Buswendeplatte vor der Sporthalle des Bildungszentrums.**

Das Elterntaxi ist ein leidiges Thema. Einerseits klimatechnisch gesehen schlecht, andererseits auch eine Gefährdung für andere Verkehrsteilnehmende durch das Halten und Kinder aussteigen lassen. Das sorgt zum einen dafür, dass die Straße blockiert wird, zum anderen, dass die Kinder in den laufenden Radverkehr hinein aussteigen. Aufgrund dieser entstehenden Gefährdungen sollte das bereits geltende absolute Park- und Halteverbot hier rigoros umgesetzt und kontrolliert werden.

Der Jugendgemeinderat Weinstadt wird vertreten durch den Vorstand:

Erster Vorsitzender:	Jonathan Schackert	Beutelsbach · Stuttgarter Straße 42 · 71384 Weinstadt	I Tel.: (07151) 2 57 85 84	I Mail: jonathanschackert@gmail.com
Finanzreferent:	Gaetano Reitano	Schnait · Haldenstraße 1 · 71384 Weinstadt	I Tel.: (07151) 1 65 36 73	I Mail: greitano64@gmail.com
Pressesprecher (k.):	Denis Russ	Beutelsbach · Meisenstraße 2/1 · 71384 Weinstadt	I Tel.: (07151) 9 94 14 54	I Mail: denis.russ@icloud.com
Schriftführerin:	Katja Koch	Beutelsbach · Rappenruhweg 34 · 71384 Weinstadt	I Tel.: (07151) 66 02 42	I Mail: catkatja@web.de

3. Die Einfahrt zu den Lehrerparkplätzen am Remstalgymnasium soll zurückgebaut werden und die Ein-/Ausfahrt zum großen Parkplatz vergrößert

Da an dieser Einfahrt nicht nur Lehrer auf ihren Parkplatz fahren, sondern vor allem Eltern ihre Kinder kurz rausschmeißen, entstehen unübersichtliche Situationen, sowohl für die Autos, die hinter den haltenden kommen, als auch für die Fahrradfahrer, da sie auf aussteigende Schüler achten müssen. Das dortige Halteverbot wird nicht beachtet.

Deswegen wäre die Schließung dieser Einfahrt sinnvoll, damit diese Gefahren vermieden werden können. Im Gegenzug dazu soll die Ausfahrt vom großen Parkplatz vergrößert werden, damit hier gleichzeitig Autos auf den als auch runter vom Parkplatz fahren können.

Somit wäre die Problematik auf eine Stelle beschränkt, wobei hier die Autos auch nur durchfahren und nicht anhalten können. Das würde diesen Abschnitt erheblich sicherer machen.

4. Aufstellen von Pollern in Bereichen, die permanent regelwidrig als Park- oder Halteplatz genutzt werden (z.B. Ulrichstraße im Bereich der Wäscherei).

Um die durchgängige Nutzung von Radwegen zu gewährleisten, müssen diese frei von haltenden Fahrzeugen sein. Kann dies nicht durch entsprechende Kontrollen sichergestellt werden, so muss es durch bauliche Maßnahmen geschehen.

5. Aufstellen von Pollern an Straßen, die regelmäßig regelwidrig befahren werden.

Um die Sicherheit von Feld- oder Verbindungswegen, die nur für Anlieger frei sind, zu gewährleisten, muss der Zugang baulich beschränkt werden.

6. Einrichten von Fußgängerüberwegen (Zebrastreifen) an allen Übergängen an Kreisverkehren in Weinstadt.

Gerade in Kreisverkehren herrscht ein hohes Verkehrsaufkommen, fast durchgängig fahren Autos in den Kreisverkehr ein, oder aus ihm heraus. Fußgängern und Fußgängerinnen sollten hier nicht als Bittstellende auftreten, die sich Sorgen machen müssen, weil keine definierten Übergänge bestehen, sondern vor dem Autoverkehr Vorrang haben.

Die Notwendigkeit der Einrichtung solcher Fußgängerüberwege wird insbesondere am Kreisverkehr zwischen „Aldi“ und dem „Modemark Röther“ und am Kreisverkehr mit dem Zugang zur Auffahrt auf die B29 deutlich.

7. Sinnvolle Eingliederung des Motorrollerverkehrs in den Straßenverkehr im Bereich der „Stuttgarter Straße“ in Beutelsbach zwischen Aral-Tankstelle und Ampel.

Der Jugendgemeinderat schlägt vor, ein Fahrverbot für Mofas von der Aral Tankstelle bis zur Ampel an der Kreuzung einzuführen. Hiermit kann sinnvoll eine Wiedereingliederung der Mofas in den Verkehr an der Ausfahrt Aral Tankstelle ermöglicht werden.

8. Spiegel an der Jahnhalle

Die Argumentation für das Aufstellen eines Spiegels an der „Strümpfelbacher Straße“ / „Jahnstraße“ in Endersbach in der vorangegangenen Auseinandersetzung des JGR mit dem Thema gilt nach wie vor.

9. Überprüfung der Anzahl notwendige Fahrradstellplätze am Bildungszentrum

Nach Verordnung des Landes muss eine Schule eine Zahl an Fahrradstellplätzen aufweisen, die einem Drittel der Schülerinnen- und Schülerzahl entspricht. Es soll, insbesondere auch nach der bereits erfolgten Sanierung der überdachten Fahrradstellplätze des Remstal-Gymnasiums, geprüft werden, ob diese Vorgabe am Bildungszentrum gewährleistet ist.

Mit freundlichen Grüßen



Jonathan Schackert
Erster Vorsitzender des Jugendgemeinderats der Stadt Weinstadt